



## 三根東小だより ～夢にチャレンジ東っ子～

学校だより No.16  
令和元年12月19日  
みやき町立三根東小学校  
文責 校長 馬場崎 壮彦

### 【学校教育目標】

夢や希望を持ち、自ら学び、心豊かに、たくましく生きる児童の育成  
「夢にチャレンジ東っ子」のキャッチフレーズのもと、子どもたちのよさや可能性を見つけ伸ばし、子どもたちが夢や目標の実現に向かって一歩一歩踏み出すための力（生きる力）を育てていきます。

今年もインフルエンザが各地で流行していますが、本校では、現在のところインフルエンザによる大きな影響はありません。インフルエンザ対策については、ご家庭でも十分にご留意していただいているところですが、本校でも、朝の健康観察をはじめ、マスクの着用、うがい・手洗いの励行、定期的な換気を徹底しています。ご家庭でも、特に「うがい・手洗い」については、よい習慣となるようにご指導をお願いします。

今回の学校だよりは、11・12月の本校の取組を紹介します。これまでも、地域や保護者の方々のご理解・ご協力をもって、充実した教育活動を行うことができています。これからも子どもたちの健やかな成長のために、地域や家庭の方々との連携・協働を図ってまいりますので、今後ともよろしくをお願いします。

### 「地域の方々への感謝の会」を開催しました。

12月7日（土）の午後は、日頃からお世話になっている地域の方々を招待して、感謝の会を行いました。この会は、区長さん、青少年育成のサポーターさん、交通指導員さん、民生委員さん、駐在所の方、読み語りボランティアの皆さん、総合や生活科でお世話になった方々、カンナの会などクラブ活動に協力していただいている方々等を招いて、子どもたちが感謝の気持ちを伝える会です。

3・4年生が中心となり、集会の計画、準備、運営を行いました。集会では、各学年からのお礼の言葉の発表やプレゼントの贈呈、素読発表をし、全校で「ありがとうの歌」を合唱しました。また、午前中に5・6年生がついた餅もプレゼントしました。

子どもたちは、感謝の気持ちを伝えるために、当日までの準備や練習にしっかり取り組んできました。これからも地域の方々の温かさを感じ、感謝の気持ちを持ち続けてほしいものです。そして、これからも、地域の方々の素晴らしさを実感し、ありがとうの感謝の気持ちが、もっと深く、大きいものになることを願っています。



### 親子ふれあい活動（5、6年生）へのご参加ありがとうございました。

12月7日（土）の午前中は、多くの保護者の方々に参加していただき、5年生が収穫した餅米で、5・6年生が餅つきを行いました。

「1・2、1・2」のかけ声に合わせて、2人のタイミングを合わせながらつきあげていました。最初は不安そうでしたが、次第に慣れて力強くリズムカルに餅をついていました。また、ついた餅は、保護者の方々に教えてもらいながら、上手に丸め、できあがった餅は保護者の方々と一緒にいただきました。

以前は多くの地域や家庭で行われていましたが、今回は親子ふれあい活動として、日本の伝統・風習を肌で感じながら、貴重な時間を過ごすことができました。参加していただいた保護者の皆様、ご協力ありがとうございました。



### 3年生は味噌づくりに取り組みました。

3年生の総合的な学習の時間では、「大豆博士になろう」の学習活動で、大豆を栽培したり、大豆についてくわしく調べたりするなど、体験活動等とおして学習を進めています。

12月19日（木）には、3年生は味噌づくりに取り組みました。

J.A.さかの北島さんをはじめ8名の方々のご指導を受けて、充実した活動になりました。調べていたつくり方を自ら体験できたことで、新しい発見や疑問を持った子どももいたのではないのでしょうか。

以前はさほど珍しくはなかった各家庭での味噌づくりでしたが、今では多くの子どもたちにとって貴重な体験になったと思います。

完成までにはあと3か月かかると聞きました。来年3月頃の出来栄えが今から楽しみです。



## しめ縄づくり（5年生）を行いました。

12月10日（火）に、三根校区老人クラブの方にご来校いただきました。しめ縄づくりの手ほどきをしてもらったのは5年生です。毎年、この時期に5年生がしめ縄づくりに挑戦しています。今年の5年生も、実際に自分の手でしめ縄をつくるのは初めてという子どもが多かったようですが、老人クラブの方々から分かりやすく教えていただいたので、立派なしめ縄を完成させることができました。縄をなっていく作業が難しかったようですが、飾りを付けるなどして完成すると、とても喜んだ様子でした。子どもたちが幸福な年がくるように願いながら作ったしめ縄です。ぜひご家庭で飾って、よいお年をお迎えください。

老人クラブの皆様、ご指導ありがとうございました。



## 平和集会を行いました。

12月6日（金）に、人権（平和）集会を行いました。今回は、6年生の平和学習の発表を中心に子どもたち一人一人が平和について考えるものでした。6年生の発表は、10月の長崎修学旅行で学習を受けて、平和な社会にしていくために、より深い思いのこもった立派な内容でした。

以下は、私が全校児童へのお話の要約です。

人権は、子どもであっても大人であっても、男性であっても女性であっても、年齢とか性別とか、他にも、生まれたところなどにも全く関係なく、生まれた時から人間一人一人が持っているものです。人権は、人が、その命を守られ、幸せになるための権利です。

戦争は、それをすべて壊してしまうもので、絶対あってはならないものです。

これから皆さんが生きていく中では、いろいろな国の人に接していく機会が多くなると思います。そして、今まで以上に、人としてお互い理解し合っていくことがもっともっと大切な世の中になっていくことでしょう。

まずは、学校で、家庭で、地域でお互いに相手の立場や思いを考えて、思いやりの気持ちをもって相手に接することが大切です。そのことが、すべての人の人権を大切にすることにつながっていきます。

三根東小学校の皆さん一人一人の「思いやりの心」、「人権を尊重する心」が大きく育ってほしいと思います。これからも、しっかりと学習を進めていきましょう。

## 6年生を対象に「夢の教室」を実施しました。

11月26日（火）に、「夢の教室」を実施しました。これは、みやき町内のすべての小学6年生を対象に行われているもので、今年度は、元サッカー日本代表の藤本主税（ふじもとちから）さんが夢先生として来校されました。

はじめは、ゲームを通して、学級全員で知恵を出し合い協力して課題をクリアしました。6年生のチームワークのよさは、お世話をしていただいたサッカー協会の方々からもお褒めの言葉をいただきました。

後半は、藤本さんがプロサッカー選手になるという夢を持って努力を積み重ねてこられた経験談や、その中で「365日の紙飛行機」の歌詞を大切にされていることなど、貴重なお話をきくことができました。

この後、6年生は、自身の夢や目標などについて、藤本さんにメッセージを送っています。藤本さんからの返事が楽しみです。

本校の教育目標には、「夢や希望を持ち、…」とあります。これからも、子どもたちのよさや可能性を見つけ伸ばし、子どもたちが夢や目標の実現に向かって一歩一歩踏み出すための力を育んでいきます。



## 1月の主な行事予定

8	水	始業式（給食なし）	<b>2月の主な行事予定</b> 13日（木） 命について考える日 15日（土） みやき町教育の日 土曜授業、縄跳び大会
9	木	スクールカウンセラー来校（終日） 給食開始	
23	木	新入生保護者説明会	
29	水	スクールカウンセラー来校（午前）	
30	木	標準学力検査CRT（全学年）	